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Née à Lucca (Italie), dans une famille
d'amoureux des chiens, Barbara Zanieri a
commencé à élever du Dobermann à l'âge
de 20 ans sous l’affixe "Di Poggopiano". Elle
a produit plusieurs champions Italiens et
internationaux.

En tant que juge de la race Dobermann
depuis 1992, elle a jugé les compétitions et
les expos les plus importantes sur presque
tous les continents. Actuellement elle est
juge pour le Schnauzer, Cane Corso,
Bulldog Anglais et tout le Groupe 4 du FCI.

Elle a représenté l’Italie plusieurs fois à
l’assemblée générale de la FCI, dans la
section Méditerranée (elle en est d’ailleurs
vice-présidente) et la section Européenne,

dont elle est membre du comité d’expo, présidente du Kennel Club régional de Pise et
depuis 2016, commissaire spécial pour la SACC (Società Amatori Cane Corso - le club de
race Italien).

Docteur Zanieri est avocat criminel et membre de l'association italienne d'avocats en
droit pénal, elle vit et travaille à Pise.

1) Dr Zanieri, comme juge FCI et commissaire spécial de la SACC, vous êtes
très impliquée dans notre race. Par quelles caractéristiques du Cane Corso, en
apparence et en caractère, êtes-vous le plus attirée?
C'est une race merveilleuse, un mélange de fierté, de courage et de douceur. Puissant et
musclé, mais cependant avec la capacité de vivre dans un appartement si son
propriétaire lui donne assez d'exercice. Je pense que ces qualités sont la clé du succès
incontournable de cette race partout dans le monde. Et je le dis avec une grande fierté,
pour le rôle que j'ai dans cette race, mais surtout comme amoureuse Italienne de chiens!

2) Quelle est votre vision du Cane Corso en tant que chien de travail?
Il y a de nombreuses années j’ai élevé des Dobermann et bien sûr j'ai travaillé avec mes
chiens. Je dois avouer que lorsque je connaissais moins bien le Cane Corso, j'avais des
doutes quant à l'attitude de ce chiens. En fait, en voyant tous les tests CAL 2 que nous
avons organisés l'année dernière, j'ai noté que le Cane Corso avait de grandes capacités
naturelles. Le problème est plutôt que les propriétaires, surtout en Italie, n’apprécient
pas encore le plaisir de travailler avec leurs chiens. Il arrive souvent que je constate que
les chiens qui ne sont pas préparés et que les propriétaires qui se rendent au test de
travail ont plus d'obligations que de plaisir. Cependant, je pourrais apprécier le Cane
Corso avec une excellente qualité, bien préparé, qui n’est certainement pas inférieur aux
chiens d'autres races soumis à une épreuve de travail. En mars dernier, nous avons



organisé un bon test de travail près de Milan avec 25 sujets qui ont été inscrits dans les
différentes disciplines et qui ont obtenu d'excellents résultats. Je pense que le moment
est venu d'organiser avec le SACC le premier championnat de travail, probablement en
novembre prochain en Italie centrale!

3) En 2016, le Cane Corso a été reconnu par la FCI comme une race soumise à
une épreuve de travail. Pouvez-vous nous en dire plus sur la raison?
Pour les raisons que j'ai énumérées plus tôt. Nous, les Italiens sommes très fiers de
cette race Italienne qui a des capacités naturelles pour être soumise à une épreuve de
travail. Les caractéristiques naturelles et l'attitude du Cane Corso sont fortement
appréciées, surtout à l'étranger, et comme je l'ai déjà fait remarquer c’est sans doute
l'une des raisons de son succès dans le monde entier.

4) Travailler avec le chien, en particulier la partie défense, est souvent
considéré comme négatif par le propriétaire moyen. Comment pouvons-nous
en finir avec ces préjuges?

Je suis d'accord avec toi, c’est quelque
chose que j'entends aussi
malheureusement souvent. Bien que,
en fait, dans de nombreux pays, le
Cane Corso est depuis longtemps
considérée comme un chien qui
travaille et a été produit ou acheté à
cette fin. Quant à l'Italie, je pense que
c'est principalement le manque de
formateurs. Malheureusement, nous
n'avons pas, comme d'autres races, un
nombre suffisant d'installations où vous
pouvez travailler et enseignez aux
propriétaires à “canaliser” les qualités

naturelles de leurs chiots. Je pense que c'est un aspect fondamental à mettre en œuvre.

5) En ce moment, il n'existe aucune épreuve de travail développée pour le
Cane Corso. Comment voyez-vous l'avenir de notre race par rapport à l'IPO, et
pouvez-vous nous dire si dans un futur proche, une épreuve de travail spécial
sera créée pour le Cane Corso?
Comme je l'ai dit, de nombreux individus appartenant à cette race ont de grandes
capacités naturelles. Surmonter le test IPO ne demande que de la constance et la
persévérance dans la préparation. Cependant, je crois que l'introduction de cette
épreuve comme obligation pour devenir champion d'Italie est actuellement prématurée,
en raison du manque d'installations dans la zone où les chiens peuvent être formés de
manière adéquate. À cet égard, avec le Kennel Club d’Italie, l’ENCI, nous organisons des
stages dans diverses régions d'Italie pour mieux aborder le monde du travail pour tous
les propriétaires qui le souhaitent. Personnellement, j'espère, compte tenu des
potentialités caractéristiques de la race, que dans un avenir pas trop lointain, l’IPO
sera présenté comme une épreuve nécessaire pour le Cane Corso, et cela aussi dans les
autres pays appartenant à la FCI. Mais, nous devons être réalistes et garder à l'esprit
que, d'abord, nous devons accorder à tous les propriétaires la possibilité d'accéder à des
installations appropriées avec des formateurs qualifiés.



6) Compte tenu de l'essence de notre race, et en fonction de votre
connaissance personnelle sur les chiens de travail, pensez-vous que le Cane
Corso a besoin d'une formation spéciale pour se préparer à un test comme le
CAL2, ou à votre avis son attitude naturelle et l'instinct devrait être suffisant
pour réussir le CAL2, et être “le début ” d’une véritable épreuve de travail?De
La CAL 2 est un bon test et il permet d'évaluer les qualités naturelles du chien.
Évidemment, en termes de préparation, nous ne pouvons pas généraliser. Tout dépend
de l'attitude et du chemin de la socialisation de chaque sujet. Celui a amené son chiot
dans un club d'entraînement, suivi les conseils d'un bon entraîneur, peut passer ce test
sans une “formation ciblée”. Malheureusement, de nombreux propriétaires abordent le
monde du travail quand leur chien a un an et demi ou deux ans et sans apprentissage à
la socialisation. Dans ce cas, bien sûr, le chien a besoin d'une préparation, même si elle
est courte.
Cependant, je dois souligner que tous les propriétaires qui ont été proches d'un club de
dressage, peut-être initialement plus par nécessité que par plaisir, plus tard, ont tous
apprécié le temps passé à travailler avec leur chien! L'atmosphère qui règne pendant le
test de travail est vraiment très sereine, de nombreux passionnés se sont réunis pour
admirer cette belle race à son top!

7) Dr. Zanieri, à mon avis, l'exigence qu'un Cane Corso doit passer le test CAL2
avant que son titre de champion de beauté italien puisse être homologué est
une procédure importante, car à mon avis le caractère fait partie de la beauté,
et c'est donc un point important dans le standard. Est-ce que cela fait partie
des possibilités, que les clubs de race nationaux en dehors de l'Italie, exigent
un test semblable, avec des règles similaires?
Comme tu l’as bien dit, le caractère est une partie essentielle de cette race, je dirais un
potentiel qui doit être cultivé et apprécié de la manière appropriée. En ce sens, l'Italie,
en tant que pays d'origine de la race, devrait également travailler avec d'autres Kennel
clubs internationaux . Je crois que l'introduction du championnat de travail du club SACC,
ouvert aux participants de toutes les nations, peut être une occasion très importante de
dialoguer avec les différents clubs de races.

8) Nous arrivons à la fin de cette interview, et je tiens à vous remercier pour
votre précieuse contribution. Ce fut un grand plaisir et un honneur de vous
poser ces questions qui nous concerne, de l’amateur de Cane Corso, au
commissaire de club de race d’Italie. Toutefois, il y a une question qui me
préoccupe: Comment pensez-vous que l'Italie peut réussir, pour reprendre le
rôle de leader dans le monde Cane Corso, qui de toute façon est certainement
convoité par beaucoup, et est de plus en plus mis à a discussion ?
Sincèrement, je ne pense sérieusement pas que le rôle de leader de l'Italie dans le
monde de Cane Corso puisse être remis en question. Pour le Kennel club Italien, cette
race est très importante (a déclaré clairement le président de l'ENCI, Dino Muto, lors de
la dernière SACC Raduno dell'Anno), et je suis sûr que, malgré la prise de conscience
des difficultés que nous rencontrerons, des décisions importantes seront définitivement
prises concernant la santé, le caractère et le type de cette race, qui est une partie
fondamentale de notre héritage cynologique national.




